
¿Más formación para los profesionales?

L a ministra de Sanidad, Elena Salgado, siguiendo la línea del
presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ha insistido, en
su primera comparecencia ante altos cargos sanitarios y medios de co-

municación, en el diálogo y la búsqueda del consenso como uno de los pila-
res de su gestión. En este sentido ha anunciado su intención de diálogo con
las autonomías, los profesionales, los pacientes, y la industria farmacéutica.
Elena Salgado, que ha explicado que el primer compromiso de toda su ges-

tión “será con las personas”, se ha comprometido a es-
tablecer un conjunto de medidas de apoyo a

los profesionales: medios, formación,
promoción, protección de su salud, que

permitan su desarrollo profesional pleno y aseguren su “complicidad con el objetivo de me-
jorar la calidad y excelencia del sistema”. Además, la nueva ministra ha anunciado la pues-

ta en marcha del Plan de Calidad e Igualdad para la mejora del SNS que asegure el acce-
so a sus prestaciones en condiciones de igualdad en todo el territorio nacional.
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Farmaindustria quiere un nuevo pacto con el Gobierno

E l director general de FarmaIndustria, Humberto Arnés, ha manifestado que la patronal ofrecerá al nuevo Gobierno, una
vez que se oficialice la toma de posesión, diálogo para fijar un nuevo pacto de acuerdo a las “políticas, objetivos y res-
ponsabilidades” en materia farmacéutica que defiende el PSOE, ya que la vigencia del Pacto actual para la sostenibi-

lidad del gasto farmacéutico, suscrito con el Ministerio de Sanidad en noviembre de 2001 durante la etapa de Celia Vi-
llalobos, culmina en breve. Según Arnés, Farmaindustria “evidentemente iniciará, si la Administración lo consi-
dera oportuno, el diálogo en esa dirección. Además va a ser estrictamente necesario, ya que el pacto
concluye próximamente y uno nuevo, una nueva escala de relación con la Administración, no se
improvisa de la noche a la mañana; requiere un período de maduración”.

Por otro lado, Arnés se refirió a la nueva revisión de los precios de referencia de los
medicamentos, que se aprobará en los próximos días, y afirmó que revisar los precios de
especialidades farmacéuticas que no llevaban un año con precio establecido en el momento de la regulación de precios
de referencia no es “pragmático” porque significa que hay que modificar precios dos veces al año.

La jubilación de 332 médicos
amenaza la atención 
en verano

L a jubilación de 332 médicos especialistas,
prevista de forma conjunta para el próximo
30 de junio, puede dejar en situación muy

precaria a algunos hospitales y centros de salud el
próximo verano, según ha asegurado el sindi-

cato de Médicos de Cataluña, que duda
de que Sanidad logre contratar a suficientes
facultativos sustitutos para dicha fecha. Por el

contrario, el Instituto Catalán de Salud (ICS)
descartó que esas jubilaciones lleguen a
amenazar la asistencia y aseguró que ya es-
tán previstas las nuevas contrataciones.

Las jubilaciones afectan a 227 facultati-
vos de asistencia primaria (entre ellos 47

pediatras) y a 105 especialistas de hospital,
de los cuales 64 trabajan en el centro Vall d’

Hebrón.
La ley del estatuto marco, que entró en vigor

el pasado mes de diciembre tras ser aprobada
en el Congreso de los Diputados, establece que
los médicos, que hasta ahora se jubilaban con
70 años, pasen a hacerlo a los 65. Esta cir-
cunstancia, unida a la escasez de profesionales
en algunas especialidades, ha provocado que la
mayoría de Comunidades Autónomas no hayan
aplicado aún la norma.

Implantar la receta electrónica reduciría
errores en un 60%

L a receta electrónica cuenta cada vez con más partidarios de su instala-
ción masiva para reducir los errores de prescripción y hacer más efecti-
vos los procesos burocráticos. Además de facilitar la lectura de la cono-

cida y criticada mala letra de los profesionales médicos, la receta electrónica
consigue que el proceso de visado sea mucho más rápido y eficaz. Un estudio
que se publica en el último número de la publicación norteamericana Archives
of Internal Medicine señala que más del 60 por ciento de los errores que se
cometen en un hospital al recetar medicamentos podría evitarse si el
sistema de prescripción de fármacos estuviera informatizado. Se-
gún el estudio, casi las dos terceras partes de estas incidencias podrí-
an haberse evitado con una herramienta informática; el 22 por ciento
probablemente se podrían haber prevenido y sólo un 13 por ciento se
hubieran registrado de todas formas.
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Presentado al atlas sanitario español

E l Instituto de Información Sanitaria, del Ministerio de Sanidad y Consumo, ha lanzado el
"Atlas de la Sanidad de España", un libro conmemorativo del XXV aniversario de la Cons-
titución, que repasa la evolución de este servicio público durante este periodo democrá-

tico. El libro contiene un repaso, con información gráfica, sobre la situación actual de la salud y
los servicios sanitarios españoles, así como un comentario sobre la ley de Cohesión y Calidad
impulsada durante la pasada legislatura. El "Atlas de la Sanidad Española" recuerda la evolución
del sistema sanitario español, desde el Instituto Nacional de Previsión franquista y el Sistema
Nacional de Salud creado en 1976 junto al INSALUD. Asimismo, repasa la creación del sistema MIR, la Organización Nacional
de Trasplantes y la transferencia de las competencias. Por último, expone los indicadores sanitarios de la población española
referentes a los estilos de vida, la seguridad alimentaria, accidentes, mortalidad, atención sanitaria, investigación biomédica,
medicamentos y recursos económicos.

Farmaindustria no negociará con las Comunidades Autónomas

E n relación con la reunión mantenida entre representantes de Farmaindustria y la Consejería de Sanidad de la Co-
munidad de Madrid para estudiar la viabilidad de un posible acuerdo entre esta autonomía y la industria farmacéu-
tica en materia de gasto en farmacia, Farmaindustria ha reiterado su deseo y su firme compromiso de que sea el

Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud el órgano que siga articulando este tipo de pactos.En este sentido,
el Consejo de Gobierno de Farmaindustria ha insistido en la importancia de evitar la adopción de medidas que pudieran

contribuir a la fragmentación del mercado farmacéutico nacio-
nal, y descartando cualquier tipo de acuerdo unilateral con las
comunidades autónomas que no responda a este objetivo. La
industria farmacéutica ha venido reiterando la oportunidad de
incorporar a las comunidades autónomas a futuros acuerdos de
política farmacéutica con el Ministerio Sanidad, y su disposición
a ello, pero siempre y cuando estos posibles pactos se adopten
de forma coordinada y se inscriban en el seno del Consejo In-
terterritorial del Sistema Nacional de Salud.

Sanidad retoma las competencias 
del Plan Nacional Sobre Drogas

E l Ministerio de Sanidad y Consumo ha asumido de nuevo
las competencias atribuidas a la Delegación del Gobier-
no para el Plan Nacional sobre Drogas, tras la publicación

en el Boletín Oficial del Estado (BOE) del Real Decreto por el que
se reestructuran los departamentos ministeriales bajo el nue-

vo Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero.

De esta forma, este de-
partamento retoma así una
competencia que perdió en
1993, en favor del Ministe-
rio de Asuntos Sociales,
que posteriormente, en oc-
tubre del mismo año, cedió
al Ministerio del Interior.

Previsiblemente, el Plan
sobre Drogas llevará a
cabo la política contem-
plada en el programa del

PSOE para las pasadas Elecciones Generales con los
siguientes objetivos: evitar o retrasar el consumo en la
población abstinente, minimizar las conductas de ries-
go, reducir los daños asociados al abuso, políticas de
reducción del daño (como las terapias de sustitución
con heroína o las "narcosalas") y el apoyo a la investi-
gación.

Crisis en la sanidad privada valenciana

L os médicos de la sanidad privada de Valencia están en pie
de guerra. La falta de un convenio colectivo tras una ne-
gociación de más de un año ha hecho que los sindicatos

convoquen seis jornadas de huelga entre mayo y junio, a las que
están llamados más de mil trabajadores.

Las principales reivindicaciones que reclaman los facultati-
vos son la reducción de la jornada laboral, la mejora de las re-
tribuciones y el fin de la contratación precaria.

Los sindicatos han afirmado que es necesario llevar a cabo
una huelga para la formulación de una convenio actualizado
que contemple los derechos de los trabajadores del sector, y
que han exigido a la patronal que se mejore la relación laboral
y personal con los profesionales.

Para Andrés Canovas, secretario general de la Confedera-
ción Española de Sindicatos Médicos de la Comunidad Valen-
ciana, el principal problema es la escasa capacidad de deci-
sión de los interlocutores de la patronal, lo que impide alcan-
zar ningún acuerdo en la negociación.
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Endesa gana un 40,2% menos 
pero supera las previsiones

E ndesa, la mayor eléctrica española, obtuvo un beneficio
neto de 400 millones de euros en el primer trimestre del
año, un 40,2 por ciento menos que en igual período de

2003, en el que logró resultados extraordinarios por la venta de
activos, entre ellos sus redes de transporte eléctrico.

La eléctrica atribuye esta caída a la au-
sencia de resultados extraordinarios sig-
nificativos, ya que entre enero y marzo
del año pasado se produjeron plusvalías
netas por la venta de los activos de
transporte e inmobiliarios, que una vez
deducida la dotación de provisiones ex-
traordinarias ascendieron a 440 millones de euros.

Por el contrario, el beneficio operativo creció un
18,5 por ciento, hasta los 1.024 millones de euros, superan-
do las previsiones de los expertos que pronosticaban unas
ganancias de 942 millones. En esta misma línea, el beneficio
ordinario ascendió a 736 millones, un 24,8 por ciento más
que en el primer trimestre de 2003, mientras que la cifra de
negocio aumentó un 8,1 por ciento, hasta 4.246 millones.

El buscador Google podría 
valorarse entre 15.000 y 25.000
millones de dólares

E l buscador de Internet Google podría anunciar en breve sus
planes para salir a Bolsa, con lo que sería una de las colo-
caciones de acciones más esperadas de los últimos años.

La empresa, que podría alcanzar una valoración de entre 15.000
y 25.000 millones de dólares, realizará su salida a Bolsa a través
de una oferta pública de venta de acciones. La salida a Bolsa del
buscador de Internet había sido anunciada hace meses, si bien

se desconocía el
calendario concre-
to.Google es consi-
derado el líder en el
negocio de las bús-
quedas, por encima
de Yahoo y Micro-

soft. A pesar de su juventud, ya que la empresa la crearon en
1998 los entonces estudiantes de la Universidad de Stanford Ser-
gey Brin y Larry Page, que hoy tienen 30 años, Google mueve
cada día 200 millones de búsquedas diarias.A finales del año pa-
sado se valoraba la empresa en unos 25.000 millones de dóla-
res, cifra similar a la capitalización bursátil que
tenía la librería online Amazon.com, la web de
apuestas por Internet eBay, y el portal Yahoo.

El Gobierno de Madrid
recoloca a cinco ex altos
cargos del PP como gerentes

L a Consejería de Sanidad y Consumo de la
Comunidad de Madrid ha aprobado una re-
novación de cargos,que incluyen trece nue-

vos gerentes y el cambio de destino de nueve. En-
tre los nuevos cambios destaca el nombramiento
como gerente del Hospital Universitario La Paz de
Rafael Pérez Santamarina, ex Secretario General
de Sanidad del Ministerio de Sanidad y Consumo.
Asimismo, el nuevo gerente del Hospital Ramón y
Cajal es Rafael Catalá Polo, que fue Secretario de
Estado de Justicia. Por otra parte, cabe mencio-
nar la designación como gerente del hospital de
Guadarrama de César Pascual Fernández, hasta
ahora Delegado del Gobierno para el Plan Nacio-
nal sobre Drogas.También ha sido nombrada para
el Hospital de Fuenlabrada Ana Sánchez, ex di-
rectora General de Cohesión de Sistema Nacional
de Salud. Por último, para la Fundación Hospital
Alcorcón, la consejería ha nombrado a Juan José
Bestard Perelló, que fue viceconsejero de Sanidad
de Madrid.
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¿Cree que existe un reconocimiento 
de la profesión médica?

Las encuestas vía Internet de Medical Economics facilitan datos que reflejan la participación de los lectores y, por
tanto, no tienen validez estadística.

Un 57 por ciento de los lectores que han respondido a nuestra encuesta creen
que la profesión médica no está suficientemente reconocida en nuestra sociedad
actual, mientras que un 43 por ciento piensa que el médico sigue siendo un
profesional prestigiado.

• 05-07 Actualidad  5/5/04  10:46  Página 7


